

## Déclaration liminaire Formation Spécialisée du 18/03/24

Monsieur le Président,

A l'ordre du jour aujourd'hui, la présentation de la NO 2024 qui va guider notre action au sein de cette instance.

Arrêtons-nous sur le thème de « Poursuivre la culture de la prévention du risque professionnel ».

Les exemples sont nombreux :

- gestes qui sauvent, risques routiers. Nous sommes la dernière administration à ne pas être équipés de garrot.
- préventions des risques routiers.

Cette liste est non exhaustive. Nous choisissons une nouvelle fois d'évoquer les Risques-Psycho-sociaux (RPS)

Le terreau de ces risques, trop présent dans votre direction, nuit à la qualité de vie dans vos services. ( probable fermeture de services évoqués, perte ou transfert de missions ) .

Ce qui nous fait dire que pas mal de nos collègues sont mal traités !

Nous vous posons la question Monsieur le Président, de quelle culture parle t-on à Bayonne en matière de prévention des risques psychosociaux ?

Pour votre information l'audition de service n'est pas un outil de prévention en la matière. Si vous le pensez, vous commettez une grave erreur.

Il est vrai que rétablir l'ordre dans certaines unités de travail fait partie des éléments qui peuvent ramener de la quiétude dans un environnement professionnel. A la seule condition, que cela soit fait de manière cohérente et objective.

Nous espérons que vos chefs de proximité le savent déjà.

Permettez-nous de vous rappeler également que l'entretien d'évaluation n'est pas le seul moment où l'évaluateur doit échanger avec son agent.

Paradoxalement, c'est dans ce contexte que vous affaiblissez votre réseau de prévention. Vous choisissez de ne pas maintenir le poste d'assistant de prévention sur un Equivalent Temps Plein de 100 %. Nous attendons des précisions à ce sujet et sur l'organisation du réseau de prévention de la Direction.

Le rôle des représentants du personnel est d'améliorer les conditions de travail, veiller à une prévention maximale des risques en milieu professionnel. Votre décision ne nous aide pas à tendre vers ce but, mais avons-nous le même but ?

Le doute est plus que permis.